
或许很少会有人想到，面对联赛
排名倒数第一的天津男篮，上海男篮
在整场比赛中都显得毫无招架之力，
让场均仅能够得到98.5分的对手在进
攻端予取予求，拿到了赛季新高的113
分，三分命中率更是达到了可怕的
54.5%，“其实我们在最后一度有机会
去争取一些东西，但不知道大家为什
么在思想和心态上没有特别坚定。”上
海男篮在主教练斯帕夏说道。
“不知道”、“不明白”、“不清楚”似

乎已然成为了克罗地亚人近期提到最
多的字眼，这样的发言显然很难令人
信服。唯一能让球迷感到些
许欣慰的是，作为球队的
绝对领导者，斯帕夏并
没有推脱自己的责
任，“目前这个战绩
无疑把球队的形象
弄得非常糟糕。我很
了解我们的队员，他
们人都很好，很诚实，
他们想为我们团队打
拼。我们必须要找出输球
的问题所在。作为主教练我要
站出来，必须向我们的集团、球迷道歉，
为目前这种不尽如人意的情况致歉。”
斯帕夏的道歉固然诚恳，但能否

唤醒沉睡中的球队要打上一个大大的
问号，更何况在以成绩论成败的竞技
体育，克罗地亚人的帅位亮起“红灯”
同样是不争的事实，“如果对这个赛季
以及未来的长期规划包括但不限于队
伍建设、形象管理等还持负责任的态
度，主教练调整的决心应该做了。不是
说球队现状他个人负全部责任，而是
在赛季中国内球员难以补强，外援调

整受疫情限制的前提下，这几乎是能
重塑凝聚力的唯一的牌。”篮球解说员
庄宁宇在个人社交媒体上写道。
作为具备多国联赛执教履历的教

练，初来乍到的斯帕夏在CBA联赛显
得有些“水土不服”，这一点多少和新
赛季执掌北京男篮教鞭的意大利人帕
亚加尼类似。同样是履历显赫的欧洲
名帅，同样执掌一支野心雄厚的球队，
但两人都在CBA联赛栽了跟头，遭遇
了“下课危机”。

尽管斯帕夏曾透露自己对于CBA
联赛和中国篮球有一定的了解，但不

可否认的是，克罗地亚人看
到的只是“冰山一角”，此
前他曾表示“一个月的
磨合时间是比较充裕
的”，但如今三个月
的时间一晃而过，上
海男篮在球场上展
现出的比赛内容和
状态大多数时间宛如
一盘散沙，而外援过多
的出手权和联盟排名垫

底的助攻数也与他赛季初强
调的“多传导球、内援和外援一样重
要”的理论完全背道而驰，这不禁让外
界对于他对球队的掌控能力产生了一
定的质疑。
此外，斯帕夏的用人同样让人摸

不着头脑，近期发挥尚佳的颜鹏在没
有伤病的情况下，在对阵天津男篮的
比赛中高挂免战牌，而包括罗旭东、王
潼等球员同样遭到了“雪藏”，在球队
已然跌至冰点的情况下，适时地给予
他们一些机会或许不失为一种尝试和
改变。
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让球迷感到愤怒的，不仅仅是上
海男篮目前的战绩，更是球队输掉比
赛的方式。在本赛季输掉的13场比赛
中，球队有7场比赛的输分差在6分以
内，其中包括对深圳、四川、吉林等球
队都是球队季后赛资格的直接竞争对
手。毋庸置疑的是，在关键球处理方式
上的单一成为了捆绑在上海男篮脚上
的枷锁，在对手死掐弗雷戴特的情况
下，教练组“固执”地将球权一味地交
给他处理，似乎更像是一种对球队的
伤害。
与此同时，让球迷难以接受的，是

上海男篮在一场场失败后，已然在球
场上失去了争胜的欲望和信念。无论
是大比分不敌广东男篮，抑或是惨败
于天津男篮，球员们只能在场上用摇

头来表达自己的无奈，而斯帕夏也只
能在场边用摊手表达着自己的不解，
最能体现一支球队斗志的防守宛如千
疮百孔，这无疑从侧面体现了上海男
篮目前的凝聚力存在一定的问题，而
一旦目前的情况无法得到实质性的改
变，多少会给更衣室矛盾埋下隐患。

在赛会制比赛的情况下，上海男
篮想要通过一两堂训练课来解决目前
的问题显然是一种奢望，毕竟在之前
长达三周的休赛期，球队都没有发生
任何令人感到可喜的改变，这也让外
界对上海男篮的训练内容和强度产生
了一定的质疑，要知道目前联赛排名
前列的辽宁男篮、广东男篮、浙江稠州
等争冠球队都在训练上花了大量的精
力和时间，而上海男篮在球场上展现

出的内容完全让人看不出球队在三周
的时间里着重训练了哪些方面。
如果第一阶段暂且可以用磨合时

间短、球队伤病多等理由作为战绩不
佳的借口，那对于目前仅缺少可兰白
克一位主力轮换球员的上海男篮来
说，已然没有了任何托词，“大鲨鱼近
期糟糕的成绩确实辜负了球迷们的期
望！对不起球迷们的关注！愧对球迷们
的加油！为此，我们真诚地再和球迷们
说一声———对不起！我们完全理解并
且接受大家对于球队这种因为恨铁不
成钢而产生的不满、指责和批评。我们
不会懈怠，为了所有期待的目光！”上
海男篮在社交媒体上写道，但正如底
下球迷所评论的那样，“尊严是靠自己
赢回来的。”

“对不起，伤了大家的心！”
八战七负 上海男篮排名如自由落体般下坠———

“对不起，伤了大家的心！ ”在以94比113输给联赛“副

班长”天津男篮之后，上海男篮在社交媒体上向所有支持

和喜爱球队的球迷公开致歉，其中的缘由自然是大鲨鱼

近期糟糕的情况，近八战七负的战绩让球队在CBA联赛

积分榜上的排名如自由落体般下坠，而更让人担心的是，

短时间内似乎没有人能够带领球队走出这种境况……
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茫然 三“不”令人费解

翻开上海男篮赛程，接下去的四
个对手将是浙江广厦、福建男篮、吉林
男篮和广东男篮，如果不能及时止住
颓势，一波连败似乎已经摆在了球队
的面前，而在进攻战术体系短时间内
暂且无法成型的情况下，重拾球队的
立足之本———防守成为了关键。

根据CBA联赛官方技术统计，上
海男篮本赛季的场均失分高达106.4
分，位列全联盟第六，场均抢断和盖帽
都位列全联盟倒数第六，防守效率则
位列全联盟倒数第三，这一系列数字
的背后都体现出球队在防守端的问
题。在近期输掉的两场比赛中，上海男
篮接连让吉林男篮的琼斯和天津男篮
的托多罗维奇拿到了各自赛季新高的
55分和43分，而对比对手对于弗雷戴特
的防守，上海男篮对重点人的防守布置
和研究必然需要更加细致和紧密。

与此同时，防守一方面考验球员
的个人能力和比赛经验，更重要的是
对待比赛的态度，这一点因伤休战的
可兰白克最有发言权，这位“儿子娃
娃”在球场上每球必争的态度是教练
员无论其手感好坏的情况下，都愿意
把他放在场上的原因。反观现如今的
上海男篮，作为球队进攻端的绝对核
心，弗雷戴特并没有像他赛季前所说
的那样承担起“领袖”的职责，至少在
防守端他并没有百分之百地尽到自己
的责任和义务，纵然他的防守一直以
来都被外界诟病，但几次三番地出现
防守漏人和抢篮板不顶人，对于他这
个级别的运动员来说是不太应该出现
的情况，更何况以他的个人能力来说，
在面对大部分国内球员的情况下完全
可以更好地在球场的另一端为球队做
出贡献。

据知情人士透露，在弗雷戴特和
邓蒙两人“不适配”以及第一阶段球队
内线伤兵满营的情况下，球队教练组
曾希望能够引进一位大外援，但考虑
到目前国外的疫情形势，这一计划暂
时得到了搁置，但随着这两名得分手
的化学反应迟迟没有如外界所期待的
那般给上海男篮带来改变，球队现阶
段是否需要再引进一名大外援来搅和
这潭“死水”同样是摆在管理层面前的
一道课题，但即便如此，这也并非能在
短时间内起到令人可喜的效果。
在一场又一场的失利中，迷茫的

上海男篮似乎已然来到了赛季的十字
路口。我们固然可以从休赛期的动作
看到球队的决心以及对未来的憧憬，
但在外界耐心和热情逐渐被消磨殆尽
的情况下，但愿这是我们最后一次听
到“不明白”和“对不起”。

固执 关键球一味交给弗雷戴特

十字路口 必须解决外援不适配


